
  

 

  

  

COMPTE RENDU
 

  www.csp.qc.ca 

1435, rue Châteauguay 

Saint-Bruno (Québec) J3V 3A9 

Tél : 450.653-7610 

Téléc. 450.653.8228 

Courriel : gervais@csp.qc.ca 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Compte rendu de la troisième séance du conseil d’établissement de l’école Monseigneur-

Gilles-Gervais, tenue le 3 décembre 2013, au restaurant Rouge Bœuf, situé au 781 boulevard 

Laurier à McMasterville.  

Sont présentes : Mesdames Marie-Eve Bilodeau, Élodie Charest, Pascale Ghelyn, Julie 

Lafrenière, Geneviève Landry, Christiane Lauriault et Katia Normand. 

Sont présents : Messieurs Philippe Bernier, Robin Béliveau, Daniel Masson et Daniel Picard. 

Est absente : Madame Nicole Sallenave. 

Participe : Madame Isabelle Fiset (directrice) 

 

1. CONSTATATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Monsieur Philippe Bernier constate le quorum et déclare la séance ouverte à 18h25. 

2. REVUE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé, par monsieur Daniel Masson, d'adopter l'ordre du jour suivant : 

1. Ouverture de l’assemblée 

 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

 

3. Approbation du compte-rendu du 8 octobre 2013 
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4. Suivi au compte-rendu du 8 octobre 2013 

 

5. Parole au public 

 

6. Information 

6.1  OPP 

6.2  Direction 

6.3  Service de garde 

6.4  Comité de parents 

 

7. Affaires nouvelles :  

7.1  Ukuleles au 3e cycle 

7.2  Activité de financement pour le spectacle de fin d’année 

7.3  Billets donnés par Via Rail 

7.4 Activités de Noël 

7.5   Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

  

  

 

8. Correspondance 
 

9. Levée de la séance  
 

3. APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU  8 

OCTOBRE 2013 

Il est proposé, par Madame Julie Lafrenière, d’approuver le compte rendu de la réunion du 

8 octobre 2013. 

 

               Le compte rendu est approuvé à l'unanimité, après corrections. 
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4. SUIVI AU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 8 OCTOBRE 2013 

Pas de suivi. 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Pas de public. 

6.  INFORMATIONS 

6.1 OPP 

Il n’y a pas eu de rencontre officielle de l’OPP depuis la dernière réunion du 8 octobre dernier. 

Les membres ont toutefois été interpellés pour la campagne de financement de M. Michel 

Massé. L’OPP est d’accord pour donner son appui au projet et attend l’approbation du Conseil 

d’établissement pour la suite.  

Le projet de soirée Conte de Noël a été reporté car le délai pour l’organisation était trop 

court.  

6.2 Direction  

 Activité de curling : les élèves ont beaucoup apprécié et renouvelleront 

l’expérience en mars. 

 Activité récompense: seulement 3 élèves n’ont pas été admissibles. 

 Activités littéraires 

 Rencontre de parents s’est très bien déroulée. 

 Cours RCR pour les 5e et 6e années, activité réussie 

 Salon du livre aura lieu le 5 décembre  

 Les 3e et 4e années iront voir orchestre symphonique au théâtre de Longueuil. 

Visite du chef Marc David a eu lieu et a été très appréciée par les élèves. 

 L’analyse des résultats de la 1ère étape par les enseignants est commencée. 
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 Changement dans le personnel de l’école : retour de Madame Kim Parent, 

orthopédagogue et départ de M. Sydney et retour de Mme Micheline en 

musique. 

6.3 Service de garde 

 Journée pédagogique du 18 novembre : Bon choix d’activités et division de la 

journée a contribué au succès de la journée et facilité les rencontres avec les 

parents. En avant-midi, le concept de Kermesse est toujours très apprécié des 

enfants qui aiment pouvoir se déplacer librement dans l’école. En après-midi, 

spectacle Violon Dingue a été moins populaire, surtout chez les plus vieux.  

 Journée pédagogique du 19 novembre : L’activité Horizon Rock pour les plus 

jeunes est toujours très appréciée. Activité à la Colonie des Grèves pour les plus 

vieux a reçu des commentaires beaucoup plus mitigés. Cette activité ne sera pas 

retenue à l’avenir par le service de garde pour les pédagogiques de novembre. 

 Les élèves de 4e à 6e année ont commencé à faire les bas de Noël pour les 

denrées non-périssables. 

 Retour progressif de deux éducatrices au service de garde.  

 Problématique au niveau des absences lors des journées pédagogiques (sujet à 

venir). 

6.4 Comité de parents  

Rapport de la représentante du comité de parents 

Réunion du comité de parents : jeudi le 21 novembre 2013 

 Consultation sur le plan triennal du calendrier scolaire des années 2014-

2015, 2015-2016 et 2016-2017 : présentation des points précis faisant l’objet de 

consultation par Madame Annie de Noury, directrice adjointe au Service des 

ressources éducatives. Compte tenu de l’échéancier du dossier (8 janvier 2014) et 

du besoin d’informations supplémentaires, report de l’adoption de ce point lors du 

prochain comité de parents.  

 Adoption du budget de fonctionnement 2013-2014 du Comité de parents 

(embauche d’une secrétaire, remboursement des frais de kilométrage et de 

gardiennage, ainsi que les indemnités d’impression).  

 Adoption d’un plan d’action du comité de parents pour l’année 2013-

2014 : les sujets traités seront, entre autres, les frais chargés aux parents, la 

transition primaire-secondaire, et le projet Trait d’union de l’Université de 

Sherbrooke. Le CP organisera aussi deux conférences pour tous les parents du 
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territoire à l’hiver 2014 : les sujets envisagés sont l’autonomie et la sexualité des 6-

12 ans.  

 Pré-consultation sur la révision de la politique sur les écoles à vocation 

particulière et les projets pédagogiques particuliers : présentation du 

sommaire des résultats et des commentaires reçus. 

 Lettre d’appui : une lettre d’appui à la CSP et à la FCPQ concernant les 

compressions dans le financement de l’éducation primaire et secondaire a été 

adoptée par les membres et sera distribuée auprès de divers ministères, partis 

politiques et organismes. Voir annexe. 

 Fédération des comités de parents du Québec : le premier conseil général de la 

FCPQ s’est tenu les 22 et 23 novembre derniers. Les membres ont été sollicités à 

transmettre leur réflexion aux délégués du CP sur le sujet principal de cette 

rencontre : Coalition Priorité-Éducation – Où réinvestir ?  

 Prochaine réunion : jeudi 12 décembre 2013. 

7. AFFAIRES NOUVELLES 

7.1 Ukuleles au 3e cycle 

Il est proposé par Madame Katia Normand d’envoyer une lettre aux parents des élèves de 5e 

et 6e année pour leur offrir la chance d’obtenir des ukuleles (aucune obligation) qui seront 

commandés par l’école (avantage prix et quantité). La proposition est approuvée à l’unanimité. 

7.2 Activité de financement pour le spectacle de fin d’année 

Monsieur Michel Dazé, professeur d’éducation physique, propose d’organiser un grand 

spectacle pour sa dernière année en tant qu’enseignant. Les besoins en matière de financement 

sont estimés à 3000$. Monsieur Dazé propose une vente de couvertures de type polar et des 

démarches sont faites en ce sens avec des partenaires si le Conseil d’établissement entérine le 

projet. Une lettre serait envoyée aux parents pour les informer de cette activité de 

financement. Comme les parents sont énormément sollicités avant la période des fêtes,  il est 

discuté de reporter la campagne de financement au début de l’année 2014. 

Il est donc proposé par Madame Christiane Lauriault, d’approuver l’activité de financement et 

de permettre l’activité de spectacle de fin d’année. Le Conseil d’établissement s’engage à 

supporter l’événement et son accomplissement. La proposition est approuvée à l’unanimité. 
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7.3 Billets donnés par Via Rail 

Via Rail Canada a offert deux billets aller-retour Québec/Montréal à l’école qui devront servir 

à la campagne de financement l’école. Il est demandé au Conseil d’établissement ce qui devrait 

être fait avec ses billets. Le Conseil étudiant sera sollicité pour trouver des idées à ce sujet. 

7.4 Activités de Noël  

 Les activités ont été élaborées à partir des idées proposées par les membres du 

Conseil étudiant de l’école.  

 Courrier de Noël 

 Thématiques vestimentaires 

 Spectacle des élèves de 6e année au gymnase de l’école 

 Cinéma à l’école : 10 salles de films proposées 

 Bingo le jeudi 

 Déjeuner communautaire le vendredi 

7.5 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

 Plan adopté depuis presqu’un an et une rencontre a eu lieu pour voir l’évolution de 

la situation 

 Seulement deux plaintes officielles ont été enregistrées  

 Difficulté à rejoindre les parents malgré les moyens mis en place (ex : capsules dans 

le Phare) 

 Point à travailler dans l’école : le langage utilisé par les élèves entre eux. 

 Constat positif et de petits changements dans les activités sont proposés 

 

Projet de résolution  

Conseil d’établissement  

séance ordinaire du 3 décembre 2013 

PLAN DE LUTTE CONTRE L’INTIMIDATION ET LA VIOLENCE À L’ÉCOLE - 

APPROBATION 

Considérant qu’en vertu de l’article 75.1 de la Loi sur l’instruction publique, le conseil 

d’établissement approuve le plan de lutte contre l’intimidation et la violence, sur proposition 

du directeur de l’école; 
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Considérant que le projet de plan de lutte proposé par le directeur de l’école respecte le 

contenu prescrit aux articles 75.1 et 75.2 de la Loi sur l’instruction publique; 

Considérant que le projet de plan de lutte a été élaboré avec la participation des membres du 

personnel de l’école, tel que prévu à l’article 77 de la Loi sur l’instruction publique; 

IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Philippe Bernier 

D’approuver le plan de lutte contre l’intimidation et la violence à l’école, tel que proposé par le 

directeur de l’école, dont copie est versée en annexe au procès-verbal pour en faire partie 

intégrante; 

Cette proposition est approuvée à l’unanimité.  

8. CORRESPONDANCE 

 

Aucune correspondance. 

 

9. LEVÉE DE LA SÉANCE  

Levée de la séance à 8h30. 

 

 

  

 

   

Philippe Bernier, président   Isabelle Fiset, directrice 

 

 


